

Allergnädigst privilegirtes
Leipziger Tageblatt.

No. 72. Sonntag, den 12. März 1830.

Universitätsnachrichten.

Das unlängst erschienene lateinische Programm des gegenwärtigen Rectoris Magnifici, des Hrn. Ritters und Professors Hermann, enthält eine gelehrte Abhandlung über die Danaiden des Aeschylus und zugleich die literarischen Biographien der neulich aufgeführten, auf der hiesigen Universität ernannten Doctoren der Philosophie und Magister der freien Künste.

Hr. Karl Ferdinand Konstant Grttel aus Rügeln vertheidigte am 8. März unter dem Vorsitz des Hrn. Ritters, D. H. R. Dr. Paulbold, juristische Theses gegen seine Hrn. Opponenten, von Schindler und von Wagdorf.

Am 9ten März vertheidigte Hr. Karl Gottschiff Dehne, aus Krummhermersdorf im Gebirge, unter dem Vorsitze des Hrn. D. H. R. Doct. Kees Rechtsstreitsäge gegen seine Herrn Opponenten, Christian Gottlob Frisch und Gottfried Krause.

Theaterkritik.

Dienstag den 7ten März zum Erstenmal, Freitag den 10ten wiederholt, das Käthchen von Heilbronn, romantisches Ritterschauspiel in 5 Aufzügen und Prolog in 1 Aufzug

nach Hr. von Kleist für die Bühne bearbeitet von Holbein.

Man ist ungewiß, welchen Namen diese Dichtung verdient, da sie eigentlich kein Stück, sondern nur eine Reihenfolge von Scenen ist, deren Ordnung ohne Störung eben so gut anders sein könnte. Der Vorhang fällt ohne eigentliche Nothwendigkeit, es ist kein Einschnitt in der Handlung vorhanden. Dies soll kein Vorwurf für Herrn Holbein (Regisseur des Ständischen Theaters in Prag) sein; es gebührt ihm im Gegentheil das Zeugniß, daß er einen widerstrebenden Stoff, den waltenden Umständen mehr als freier Wahl angehörig, mit gewohnter Kunst eines umsichtigen Compilators, den wunderlichen Launen unsrer Spectakelfreunde anzupassen verstand. Die Rectification würde Kleist zu führen haben, wenn er durch freiwilligen Todt nicht jeder Antwort an die Lebenden aus dem Wege gegangen wäre. Er hat durch dieses Werk ein schlimmes Ei in die deutsche Litteratur gelegt, worüber kritische Blätter sich längst geäußert haben.

Indessen hat die resignirte Anhänglichkeit Käthchens, welche mit ihrem Erfohrnen in somnambuler Wechselwirkung steht, einen besondern Reiz für ein nervenschwaches Zeitalter. Der Bearbeiter hat die Lichtpunkte dieses exal-